

**DISCURSO DEL C. ALMIRANTE MARIANO FRANCISCO SAYNEZ MENDOZA SECRETARIO DE MARINA PRONUNCIADO EN LA CEREMONIA DE INAUGURACIÓN DE LA EXPOSICIÓN “LOGROS DE LA SEMAR EN EL COMBATE AL NARCOTRÁFICO Y DELINCUENCIA ORGANIZADA”**

**MÉXICO, D.F., A 14 DE ABRIL DE 2009**

SEÑOR SENADOR GUSTAVO E. MADERO MUÑOZ, PRESIDENTE DEL SENADO DE LA REPÚBLICA;  
SENADOR SEBASTIÁN CALDERÓN CENTENO, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN DE MARINA;  
DIPUTADO ELÍAS CÁRDENAS MÁRQUEZ, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN DE MARINA DE LA CÁMARA DE DIPUTADOS;  
MIEMBROS DE LA MESA DIRECTIVA DEL SENADO DE LA REPÚBLICA;  
SEÑORAS SENADORAS Y SEÑORES SENADORES DE LOS DIFERENTES GRUPOS PARLAMENTARIOS;  
DISTINGUIDAS DAMAS Y CABALLEROS;  
REPRESENTANTES DE LOS MEDIOS DE COMUNICACIÓN;  
MUY BUENOS DÍAS A TODOS USTEDES.

ES UN HONOR PARA LA SECRETARÍA DE MARINA-ARMADA DE MÉXICO SER RECIBIDOS EN ESTE IMPORTANTE RECINTO, SEDE DEL SENADO DE LA REPÚBLICA QUE REPRESENTA EN ESENCIA LA SUMA DE VOLUNTADES DEL PUEBLO DE MÉXICO, LA DEMOCRACIA, LA PLURALIDAD Y LA LEGALIDAD QUE SUSTENTA LA VIDA POLÍTICA DE NUESTRO PAÍS.

EN ESTE ESPACIO DONDE CONVERGEN LAS IDEAS QUE CONVIERTEN EN ACTOS LO ESTABLECIDO EN NUESTRA CARTA MAGNA, ES UN ORGULLO PARA MI TENER LA OPORTUNIDAD DE MOSTRAR A TRAVÉS DE UNA EXPOSICIÓN GRÁFICA LOS LOGROS DE NUESTRA INSTITUCIÓN EN MATERIA DE COMBATE AL NARCOTRÁFICO Y A LA DELINCUENCIA ORGANIZADA.

ESTA EXPOSICIÓN PRETENDE MOSTRAR DE MANERA GENERAL EL RESULTADO DEL ESFUERZO POR DAR CUMPLIMIENTO A LA ORDEN DEL SEÑOR PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA LICENCIADO FELIPE CALDERÓN HINOJOSA, COMANDANTE SUPREMO DE LAS FUERZAS ARMADAS, Y DE LOS COMPROMISOS ASUMIDOS CON TODOS Y CADA UNO DE LOS MEXICANOS PARA LOGRAR FINCAR UN PAÍS SEGURO CON UNA SOCIEDAD TRANQUILA Y CONVENCIDA DE QUE QUIENES TENEMOS EL ENCARGO DE MANTENER EL BIENESTAR EN ESTA NACIÓN ESTAMOS HACIENDO LO QUE NOS COMPETE.

DESDE EL INICIO DE ESTA ADMINISTRACIÓN SE ESTABLECIÓ COMO UNA PRIORIDAD REFORZAR LOS ESQUEMAS OPERACIONALES DE LA ARMADA DE MÉXICO, QUE ESTUVIERAN DIRECTAMENTE LIGADOS EN EL COMBATE A CUALQUIER ACTO DELICTIVO, EMPLEANDO PARA TAL FIN EL PODER NAVAL DE LA FEDERACIÓN EN LA TAREA DE COADYUVAR EN LA SEGURIDAD INTERIOR DEL PAÍS. EN ESTE SENTIDO SE HA INCREMENTADO LA EFICIENCIA DE LAS OPERACIONES NAVALES, CON UN AUMENTO SIGNIFICATIVO DE LAS CAPACIDADES DE DETECCIÓN, IDENTIFICACIÓN E INTERCEPCIÓN EN LA TIERRA, AIRE Y MAR DE BLANCOS SOSPECHOSOS DE REALIZAR ACTIVIDADES ILÍCITAS.

EL DESAFIANTE Y MÓVIL CLIMA DE INSEGURIDAD PÚBLICA PROVOCADO POR LA DELINCUENCIA ORGANIZADA, HA SIDO EMPLEADO POR PERSONAS PARA AFECTAR EL DESARROLLO DE ALGUNOS LUGARES DE LA GEOGRAFÍA NACIONAL; SIN EMBARGO, LOS LOGROS QUE HOY SE PRESENTAN SON EL RESULTADO DE LAS OPERACIONES NAVALES QUE HAN SIDO DISEÑADAS, REALIZADAS Y SUPERVISADAS OPTIMIZANDO LOS RECURSOS HUMANOS, MATERIALES Y FINANCIEROS; ASÍ COMO DE LA APLICACIÓN JURÍDICA DE CONVENIOS INTERNACIONALES Y LA COORDINACIÓN E INTEROPERATIVIDAD CON LAS TRES INSTANCIAS DE GOBIERNO.

OPTIMIZAR LOS RECURSOS MATERIALES Y TECNOLÓGICOS, CAPACITAR AL PERSONAL NAVAL EN TODAS LAS ÁREAS REQUERIDAS, ASÍ COMO REALIZAR OPERACIONES DE ALTO IMPACTO CONTRA LA DELINCUENCIA ORGANIZADA, HA PERMITIDO OBTENER RESULTADOS CONTUNDENTES EN ESTA LUCHA, CON LO CUAL SE HA EVITADO QUE MÁS DE 44 TONELADAS DE COCAÍNA DAÑEN A ESTA SOCIEDAD, LO QUE REPRESENTA UNA PÉRDIDA ECONÓMICA PARA LA DELINCUENCIA DE APROXIMADAMENTE 3 MIL 500 MILLONES DE PESOS, ADEMÁS TAMBIÉN HAN SIDO ERRADICADOS CERCA DE 2 MIL 500 PLANTÍOS DE MARIHUANA, CON UN VALOR APROXIMADO CERCA DE MIL MILLONES DE PESOS.

ACCIONES COMO ESTAS DEMUESTRAN QUE LAS ESTRATEGIAS EJECUTADAS HASTA AHORA SON LAS CORRECTAS, SE OBTIENEN RESULTADOS FAVORABLES AL INTERDECIR Y POR TANTO INHIBIR LAS DIFERENTES RUTAS DE ACCESO A LAS ORGANIZACIONES CRIMINALES CON EFICAZ PRESENCIA NAVAL; ES MOMENTO PROPICIO Y QUIERO DESTACAR DE MANERA MUY ESPECIAL EL SISTEMA DE DETECCIÓN DE CULTIVOS ILÍCITOS A TRAVÉS DE IMÁGENES SATELITALES OBTENIDAS POR MEDIO DEL SISTEMA DE DETECCIÓN SATELITAL SPOT-ERMEXS, CON LO CUAL SE HA LOGRADO OPTIMIZAR LAS OPERACIONES TERRESTRES, EN COORDINACIÓN CON LAS DE ALTO IMPACTO CONTRA LA DELINCUENCIA ORGANIZADA.

DE IGUAL MANERA SUBRAYO LO REALIZADO POR UNIDADES AERONAVALES DOTADAS CON EQUIPOS DE SENSORES Y VIGILANCIA ELECTRÓNICOS DE ÚLTIMA GENERACIÓN; ADEMÁS DE LAS TAREAS LLEVADAS A CABO POR UNIDADES DE SUPERFICIE, YA SEAN PATRULLAS OCEÁNICAS BAJO EL CONCEPTO DE TRINOMIO BUQUE-HELICÓPTERO-PATRULLA INTERCEPTORA O BIEN CON LAS PROPIAS PATRULLAS INTERCEPTORAS, QUE PERMITEN REALIZAR PERSECUCIONES A GRAN VELOCIDAD EN LA MAR.

ES IMPORTANTE RECALCAR EL APEGO A LAS LEYES QUE NOS RIGEN COMO INSTITUCIÓN ARMADA Y EL RESPETO ABSOLUTO A LO QUE ESTABLECE NUESTRA CONSTITUCIÓN POLÍTICA, EN EL SENTIDO DE QUE EL ACTUAR DEL PERSONAL DE LA ARMADA DE MÉXICO ESTÁ Y ESTARÁ SUJETO ESTRICAMENTE A LO QUE ESTABLEZCA LA LEGISLACIÓN MEXICANA Y SIEMPRE EN ESTRICTO RESPETO A LOS DERECHOS HUMANOS.

AGRADEZCO AL SENADO DE LA REPÚBLICA LA OPORTUNIDAD DE PERMITIRNOS MOSTRAR UN POCO DE LO QUE DÍA A DÍA LLEVA A CABO LAS TAREAS EL PERSONAL NAVAL DESDE NUESTRO ÁMBITO DE COMPETENCIA, DESEO ENFATIZAR QUE TODO ESTE ESFUERZO ES LO QUE MERECE LAS FAMILIAS, LOS JÓVENES Y LOS NIÑOS MEXICANOS QUIENES RECLAMAN UN PAÍS SEGURO, UN PAÍS DE LEYES Y DE JUSTICIA.

DESDE UN ENFOQUE DE COMPETENCIAS LA SECRETARÍA DE MARINA-ARMADA DE MÉXICO Y EL SENADO DE LA REPÚBLICA COMPARTEN LA HONROSA RESPONSABILIDAD DE SERVIR A NUESTRA GENTE, DE HACER VALER SUS VOLUNTADES, Y GARANTIZAR UN EJERCICIO DEL PODER A SU COMPLETO SERVICIO.

ESTAR HOY AQUÍ TAMBIÉN ES UNA FORMA DE RENDIR CUENTAS AL PUEBLO DE MÉXICO, DE HACER EVIDENTE QUE SE OBTIENEN RESULTADOS, QUE NECESITAMOS AVANZAR AÚN MÁS, PERO QUE NO DESCANSAMOS NI ESCATIMAMOS ESFUERZO ALGUNO EN ESTA LUCHA CONTRA LA DELINCUENCIA ORGANIZADA.

LA COORDINACIÓN Y APOYO INTERINSTITUCIONAL TAMBIÉN HAN SIDO DECISIVOS PARA NEGAR ESPACIOS A LA CRIMINALIDAD; LA DECISIÓN DE COMBATIR ESTE FLAGELO FUE TOMADA POR EL COMANDANTE SUPREMO DE LAS FUERZAS ARMADAS PARA EL BIEN COMÚN, Y PARA ENFRENTAR DE

MANERA CONTUNDENTEMENTE TODO ACTO QUE INTENTE VULNERAR LA SOBERANÍA NACIONAL Y PONGA EN RIESGO LA SEGURIDAD NACIONAL.

ESTAMOS CIERTOS DE QUE LOS LOGROS HASTA AHORA OBTENIDOS EN LA LUCHA FRONTAL CONTRA LA DELINCUENCIA ORGANIZADA, GENERAN CERTIDUMBRE DE QUE LAS ACCIONES DEL GOBIERNO SON REALES, VISIBLES Y EN BENEFICIO DE LA SOCIEDAD. CON LA UNIDAD DEL GOBIERNO Y LAS INSTITUCIONES SE FORTALECE LA SOBERANÍA Y EL ESTADO DE DERECHO EN BENEFICIO DE TODOS LOS MEXICANOS.

**POR SU ATENCIÓN GRACIAS Y NUEVAMENTE NUESTRO AGRADECIMIENTO.**